

西宫港出

発行 杉並区立西宮中学校 令和6年度 8・9月号 (2024)

http://www.suginami-school.ed.jp/nishimiyachu/

《教育目標》

◇心 豊かな人

◇自ら学ぶ人

◇健康な人

『自主自律』の精神

困難を乗り越える力を養う 校長 宮崎 宏明

猛暑が続き豪雨や地震も心配ですが、2学期が始まりました。この夏休みは、学校内外、国内外で西宮中生が大いに活躍しました。(別コラム等を参照)



中でも吹奏楽部が、東京都中学生吹奏楽コンクールで、数年ぶりにゴールド金賞に輝いたことは、幾度打ち返されても努力を続けることの大切さを教えてくれました。(右上は顧問から金賞を発表された瞬間の写真です)

〇 うまくいかなかったときにこそ

パリではパラリンピックが始まったところですが、8月11日に閉会したオリンピックでは、熱狂と歓喜の中様々なドラマがありました。努力が報われ栄冠に輝く選手がいる一方で、期待されながらも思うような結果が得らなかった選手もいました。そういう選手の皆さんにこそ(競技を続けるかどうかは別として)再び立ち上がり前を見て歩き出す姿を見せて欲しいと願っています。

〇 誰かのせいにして生きることは結局自分を不幸にする

今回のオリンピックでは、失敗した選手や相手の選手、審判などをSNS上で誹謗中傷することが目立ったように感じています。人は弱いものですから、思いもよらない失敗や、受け入れられない結果に遭遇すると、その責任を他人や環境に転嫁し、時にはその対象を攻撃して気持ちを晴らそうとしたりすることがあります。SNSの普及がこれに拍車をかけているように思います。

唐突ですが俳優の中井貴惠さん、中井貴一さん姉弟の父親は、往年の映画界の大スターで二枚目の俳優佐田啓二さんです。校長の生まれた 1964 年の夏、佐田さんは家族と長野県蓼科の別荘で夏休みを過ごしていましたが、ドラマの収録のため、家族を残し運転手付きの車で東京に戻ることとなりました。その帰途、乗っていた車が大事故を起こし、佐田さんは帰らぬ人となったのです。運転手の無理な追い越しや居眠りが原因だとも言われています。

ところが、佐田さんの奥様(中井姉弟の母親)は、子どもたちに事故の原因 (運転手の過失)については一切話さず、ただ「運命だった」としか言わなかったそうです。中井貴一さんはテレビ番組(徹子の部屋)で「母はたぶん、姉と僕に人を恨むということを植えつけたくなかったと思うんです。それを運命という言葉で教えてくれたんじゃないかなと思うんです。」と語っています。

O 子どもの「生き抜く力」と仲間を温かく支えていく気持ちを育てます 受け入れがたい失敗や期待通りにならないことは悔しいですが、子どもたちには、その運命に縛られず次に向かって力強く歩き出して欲しいと願います。 学校は子どもたちに知徳体からなる「生きる力」を身に付けさせていくこと を目標としていますが、「生きる力」の根本は、何かあっても再び立ち上がり 力強く生き抜いていくことだと思っています。2学期、西宮中ではこうした力 を子どもたちに一層育んでいきます。また、誰かの失敗やつまずきを責めるの ではなく、互いに温かく支え合っていけるような気持ちを養っていきます。

職員の退任と新たな着任のお知らせ

ご本人のご都合により、区会計年度任用職員の事務主事と1学年理科担当の 講師が退任しました。

8月から新たな区会計年度任用職員が着任しました。また、2学期からは1 学年理科を新しい講師が担当します。

職場体験学習(2年)













7月3日、4日、5日の3日間で職場体験を行いました。「これから社会に出る一人として」「西宮中生の2年生として」責任感や緊張感をもって、慣れないながらも一生懸命取り組みました。普段使わない神経や筋肉を使ったので、とても疲れたことでしょう。よく頑張りました。この体験で得た喜びや充実感が種となって、やがて芽吹いてつぼみとなり、将来進路や職業を選択するときに花開くことを願っています。世界は誰かの仕事でできています。皆さんもやがて世界をつくる一員となるのです。

ご協力いただいた各事業所の皆様、大変お世話になりました。お忙しい中、生徒たちを受け入れてくださってありがとうございます。感謝申し上げます。

(2学年担当)























生徒会レクリエーション

生徒会企画「他学年交流レクリエーション」が7月1日~2日、11日、

17日に行われました。この企画は、校内に設置している投書箱に、「もっと他学年との交流を深めたい!」という生徒の要望を基に、生徒会本部が実現しました。他学年交流では、クラス・学年関係なくチーム分けをし、ターナーチェンジとジェスチャーゲームをしました。学年問わず、声掛けを行いながら楽しく交流する姿が見られました。生徒会の呼びかけもあり、多くの生徒が集まり、「楽しかった!またやりたい!」という生徒の声を聞くことができました。 (生徒会担当)



薬物乱用防止教室(3年)

7月12日(金)6校時に、3年生を対象とした薬物乱用防止教室が行われました。

講師の先生からは、薬物についての正しい理解、薬物に手を染めさせないという観点からお話をいただき、別の講師の先生からは自分の実体験を紹介していただきました。 衝撃的な話に生徒は聞き入り、薬物に対する危機感や気持ちの整え方について考えることができました。(3学年担当)

レスキュー隊訓練

7月17日(水)の杉並区中学生レスキュー隊発足式に、西宮中から3名の隊員が参加しました。式の後は各学校の隊員とともに合同訓練を行いました。ガス復旧訓練、AED操作訓練、応急処置訓練、消火器訓練など、どの訓練にも真剣に取り組んでいました。様々な方に協力をしていただき充実した訓練となりました。今後もレスキュー隊の活動を通して、防災についての意識を高める機会としていきます。(レスキュー隊担当)

小笠原自然体験事業報告会

3月に杉並区中学生小笠原自然体験交流派遣団として参加した3年D組の生徒が、1 学期の最終日に全校の前で成果報告をしてくれました。

現地での体験を通し、プレゼンテーション形式で堂々と発表する姿は、 とても立派でした。ぜひ、後輩たちも、この貴重な体験に興味・関心を もってもらいたいと思います。(3学年担当)



七タコンサート(吹奏楽部)

7月6日(土)に本校の体育館で第17回七タコンサートが 開催されました。高二小チアダンス部によるダンス公演や オペラ独唱とピアノによる演奏、本校吹奏楽部も演奏させて いただきました。たくさんのお客様方に喜んでいただき心温ま るコンサートになりました。これからも地域の皆様に楽しんで いただける演奏ができるよう精進してまいります。

(吹奏楽部顧問)



東京都中学校バスケットボール選手権大会(男女バスケットボール部)

7月25日(木)に東京都夏季選手権大会に出場しました。男女ともに自分たちの実力を存分に出せたものの、残念ながら敗退という結果となってしまいました。3年生にとっては、最後の試合ということで、たくさんのものを後輩たちに残してくれた試合となりました。(バスケットボール部顧問一同)











東京都中学校吹奏楽コンクール(吹奏楽部)

8月2日(金)、東京都中学校吹奏楽コンクールに出場し金賞を受賞することができました。

吹奏楽部の目標でもある「人の心を動かす」演奏が できたのではないでしょうか。

たくさんの人に支えられ活動できていることに感謝を し、次の目標に向かって謙虚に頑張ってもらいたいと 思います。たくさんの応援、ありがとうございました。 (吹奏楽部顧問)



《8・9月の主な行事予定》

- 〇28日(水)夏季休業日(終)
- ○29日(木)始業式 学年時間割
- 〇30日(金)特別時間割(始)
- ~ 9月 ~
- O 2日(月)専門委員会 避難訓練
- 〇 3日(火)中央議会

修学旅行前健康診断(3年)

- 〇 4日(水)校内研修会
- 〇 5日(木)朝学習:英語(始)
- 6日(金)特別時間割(終)生徒会役員選挙
- 〇 7日(土)オータムコンサート
- 〇 9日(月)生徒会朝礼 学年会
- 〇11日(水)小中一貫教育研修会

(中学校授業参観)

- 〇12日(木)朝学習:英語(終)
- 〇13日(金)修学旅行(始)(3年)
- 〇15日(日)修学旅行(終)(3年)

- 〇16日(月)敬老の日
- 〇17日(火)振替休日(3年)
- 〇18日(水)朝学習:国語(始)

アフタースクール・スタディ(始)

- 職員連絡会
- 022日(日) 秋分の日
- ○23日(月) 秋分の日 振替休日

〇25日(水)水泳指導(終)朝学習:国語(終)アフタースクール・スタディ(終)

○26日(木)第2回定期考査1日目(給食あり) ①数学 ②英語 ③社会

O27日(金)第2回定期考査2日目(給食あり) ①理科 ②国語

〇28日(土) I C T · 道徳授業地区公開講座

O30日(月)全校朝礼 安全指導 専門委員会 第2期時間割(始)